
CÂMARA MUNICIPAL DE ARARAQUARA

REQUERIMENTO Nº 685/2023

Requerimento de Informações à Agência de 
Transportes do Estado de São Paulo 
(Artesp) para que responda sobre o 
processo de número 541815/2021.  

A vereadora Fabi Virgílio, que esta subscreve, vem por meio desta, 
respeitosamente, apresentar novo requerimento de informações à Agência de Transportes 
do Estado de São Paulo (Artesp) para que explique o motivo da morosidade do processo de 
número 541815/2021.

O referido processo trata da cessão de uma área pertencente ao Departamento 
de Estradas e Rodagens (DER) no acesso da Rodovia Comandante João Ribeiro de Barros (SP-
255) ao campus da Universidade Estadual Paulista (Unesp), localizada no bairro Campus 
Ville, em Araraquara, para a Prefeitura desta cidade.

A área faz parte da rodovia hoje administrada por meio de concessão pública 
pela Via Paulista/Arteris, mas o pedido de municipalização já foi requerido pelo município, 
inclusive com anuência do Ministério Público.

Como já é de conhecimento da Artesp, a Prefeitura de Araraquara pretende 
apresentar projeto de ocupação da área na alça de acesso ao bairro junto a uma 
incorporadora com empreendimentos na cidade, porém depende da cessão da área ao 
município para dar andamento à proposta. 

A obra é de grande interesse para o bairro, pois o Campus Ville era um bairro 
ocupado estritamente pela comunidade universitária, porém com os novos 
empreendimentos imobiliários, o local terá um adensamento populacional de pelo menos 
1500 pessoas. Ocorre que o bairro só tem uma entrada e saída e a alça de acesso é 
determinante para melhorar a mobilidade urbana e auxiliar no processo de vazão dos 
veículos que hoje circulam pelo bairro e entorno. 

No entanto, apesar da importância desse acesso para o bairro e da cobrança 
constante da Prefeitura de Araraquara, o processo de cessão da área – que foi protocolado 
no Departamento de Estradas e Rodagens (DER) pela primeira vez em 04 de maio de 2020 
(n. 1136661/2020) – tramita sem nenhum posicionamento da Diretoria Institucional da 
Artesp desde junho de 2021, ou seja, há mais de 2 anos. 

Lembro que, em março de 2023, encaminhamos solicitações de informações a 
esta agência e obtivemos resposta evasiva da Diretoria de Investimentos (DIN), via DGR - 
Gabinete da Diretoria Geral: “O objeto do questionamento está seguindo os trâmites usuais 
de análise na Agência (ARTESP-DES-2023/11979). Vale esclarecer que os processos são 
analisados conforme ordem de chegada e complexidade. Tendo em vista que o assunto 
analisado trata-se de municipalização de uma SPA que está sendo cuidada pela 
concessionária dentro do contrato de concessão, não oferecendo nenhum risco aos 
usuários, a análise do processo segue o trâmite normal dentro da ARTESP”.
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De forma que solicitamos informações mais consistentes sobre prazos e 
cronogramas de análise e formalização de resposta a respeito deste assunto, uma vez que o 
assunto já tramita há mais de 3 anos entre DER e Artesp. 

Diante do exposto, requeremos, satisfeitas as formalidades regimentais, que 
seja oficiada a Artesp a fim de que acelere a autorização e conclusão do processo 
541815/2021 e ainda nos informe os motivos pelos quais está havendo tanta demora neste 
encaminhamento, que já tinha anuência de todas as partes.

Sem mais para o momento. 

Sala de Sessões “Plínio de Carvalho”, 11 de setembro de 2023.

FABI VIRGÍLIO
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